
 

 

平成２７年度 第２回さぬき市環境基本計画策定委員会 会議要旨 

 

１ 日 時 平成２８年１月２５日（月）  １０：００～１１：３０ 

 

 

２ 場 所 さぬき市役所２階２０３会議室 

 

 

３ 出席者［委 員］満濃委員、谷口委員、木村委員、山本委員、松中委員 

 高瀬委員、藤井委員 

 欠席：長町委員 

      

［事務局］廣瀬市民部長、間嶋生活環境課長、村上、鎌野 

 

          株式会社四電技術コンサルタント 環境部 前田次長、甲斐 

      

［傍 聴］０名 

 

 

４ 議 題  

  (１) 環境アンケートの結果について 

  (２) さぬき市環境基本計画について（素案） 

  (３) その他 

 

 

５ 配布資料 

・次第 

・「さぬき市環境基本計画」策定に伴う環境に関するアンケートについて 

・「さぬき市環境基本計画」見直しのための市民アンケート調査結果報告書 

・さぬき市環境基本計画（素案） 

 

 

 

 



６ 会議の内容は次のとおりである。 

発言者 意見概要 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

(四電技術 

ｺﾝｻﾙﾀﾝﾄ） 

 

本日は、御多忙のところお集まりいただきまして、誠にありがとうござ

います。 

御案内の時刻となりましたので、只今から、さぬき市環境基本計画第２

回策定委員会を開催します。 

前回の委員会では、第２回目の委員会を昨年１２月中旬から下旬の間で、

開催予定と御説明しておりましたが、アンケート調査結果報告だけの案件

となりますことから、第３回目に予定をしておりました、計画（素案）の

審議と併せて開催させていただくようになりましたので、よろしくお願い

いたします。 

なお、御報告ですが、本委員会の傍聴につきましては、会議の開催３０

分前から開催時刻まで受付を行いましたが傍聴希望者はいませんでした。 

それでは、議事進行は満濃委員長にお願いします。よろしくお願いしま

す。 

 

（あいさつ）  

本日は、全員の委員さんが出席される予定でありますので、会議として

成立することを御報告申し上げ、進行をさせていただきます。 

ここで、会議に入るに当たり、委員の皆さんに改めて、確認とお願いを

申し上げます。 

前回の委員会において、決定しましたとおり、さぬき市附属機関等の会

議の公開基準により、本委員会は、「公開」としております。 

したがいまして、この場での御発言も含めて、会議の内容は公開されま

すが、それぞれのお立場から忌憚のない御意見をいただきたいと思います。 

そのためにも活発な会議となりますよう、また自由な発言の場となりま

すよう議事の進行に努めてまいりますので、何とぞ御協力をお願いします。 

それでは、議題に移ります。議題１の「環境アンケートの結果について」、

事務局から説明をお願いします。 

 

議題１の「環境アンケートの結果について」概要などを事務局から説明 

 

引き続き、「さぬき市環境基本計画」見直しのための市民アンケート調査

結果報告書により説明 

 



（委員長） 

 

 

（委 員） 

 

 

(四電技術 

ｺﾝｻﾙﾀﾝﾄ） 

 

 

（委 員） 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

 

（委 員） 

 

 

 

 

 

（委 員） 

 

(四電技術 

ｺﾝｻﾙﾀﾝﾄ） 

 

（委 員） 

 

議題１の「環境アンケートの結果について」の説明が終わりました。 

質問等ございましたらお願いいたします。 

 

山の伐採ということがありましたけど、竹の伐採ということは出ていな

いのでしょうか。 

 

竹という具体的なものは出ていないのですけど、山間部で伐採してほし

いということや、川沿いで道路に木が被さってきているので、切ってほし

いという意見などはございました。 

 

県の会でも、竹の伐採ということは重要視されており、困っている地域

が多いと聞いている。さぬき市も竹林があるので、困っているのではない

かと思うし、イノシシ対策としても竹林と道がはっきり分かれば出てきに

くいと聞いたので、どうゆう風にしているのかと思い聞いてみました。 

 

大井橋の付近や用水路などでごみのポイ捨てが多い箇所に看板を立てて

もらったことがあるが、それ以降、ごみのポイ捨てが減っており、看板は

ポイ捨て防止に効果があると考えている。 

あと、悪臭ということで農地の堆肥についての悪臭対策の要望があるよ

うだが、設備を導入して堆肥を乾燥させれば臭いはかなり減少する。悪臭

対策として、そのような設備の導入を推進することも効果があるのではな

いかと思う。 

 

１ページの調査の目的の２行目の「市民の環境に対する考え」は「市民

の環境に対する考えの変化」に修正してはどうか。 

次に、８ページ以降ですが調査結果と考察の記述を分けるべきと思う。 

１８ページの環境情報・環境教育の２行目の「ＰＲＲ」とあるのは「Ｐ

Ｒ」に修正が必要である。 

 

調査結果報告の活用は、環境基本計画に反映するためのものですね。 

 

調査結果については、環境基本計画に反映をさせます。報告書の内容に

つきましては、再度、チェックさせていただきます。 

 

次回の委員会までに、委員の皆さんも再確認をしてはどうでしょうか。 

 



（事務局） 

 

（委員長） 

 

 

 

(四電技術 

ｺﾝｻﾙﾀﾝﾄ） 

 

（委員長） 

 

 

（委 員） 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（委 員） 

 

 

 

 

(四電技術 

ｺﾝｻﾙﾀﾝﾄ） 

 

（委 員） 

 

（委 員） 

 

 

(四電技術 

ｺﾝｻﾙﾀﾝﾄ） 

それでお願いします。 

 

次回の委員会までに確認をお願いします。ほかに何かございませんか。

無いようですので、続きまして、議題２の「さぬき市環境基本計画につい

て（素案）」に移りたいと思います。事務局、説明をお願いいたします。 

 

「さぬき市環境基本計画素案」について説明 

 

 

議題２の「さぬき市環境基本計画について（素案）」の説明が終わりまし

た。御意見、御質問等ございましたらお願いいたします。 

 

１ページの下から３行目の「環境への負荷の少ないさぬき市」という表

現は、他の表現に修正をしてはどうか。また、全体的にアンケート調査結

果の要望を反映した更新を行ってほしい。 

４ページのさぬき市の人口などについて、平成２７年度国勢調査の速報

結果を反映させてはどうか。 

 

来月の下旬に速報値が出ると聞いておりますので、その数値の利用は可

能であると思います。 

 

６ページにある「全て」と漢字で標記しているが、公用標記はひらがな

である。 

２１ページで自然の風景を楽しむ公園として「風致公園」という表現が

使われているが、このような表現があるのか。 

 

確認します。 

 

 

２５ページの取組の記載について修正が必要である。 

 

動物と植物のうち、カワバタモロコは、香川県措定希少野生生物保護事

業計画の対象種ではないのか。 

 

カワバタモロコは、香川県措定希少野生生物保護事業計画の対象種では

ありません。 



 

（委 員） 

 

 

 

(四電技術 

ｺﾝｻﾙﾀﾝﾄ） 

 

（委 員） 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

（委 員） 

 

（委 員） 

 

 

 

 

 

 

 

(四電技術 

ｺﾝｻﾙﾀﾝﾄ） 

 

（委員長） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

自然環境のうち、「さぬき市では、市民一人当たりの都市公園整備面積が

平成２５年度には２１．７㎡を達成しています。」という文章があるが、こ

のページにあることに違和感がある。 

 

２１ページの快適環境のページに記載するように移動させます。 

 

 

環境情報・環境教育などのページで、「東部溶解クリーンセンター」との

表記があるが、「東部溶融クリーンセンター」が正しい。 

 

地球環境の目標数値、実績の書き方ですが、数値、年度がたくさん出て

きて分かりにくいので、簡潔に記載をできればよいと思う 

 

他にございませんか。 

 

次回までに、委員の皆さんも再度、読まないといけませんね。 

 

騒音・振動・土壌・悪臭の項目で、騒音のうちで、「さぬき市内での調査

は実施されていません。」という文章を記載するかどうか検討をするべきと

思う。 

あと、２３ページのごみのリサイクル率について目標数値が挙げられて

いるが、上位計画によって数値が異なっている。上位計画の目標数値は達

成が困難と思われる数値であるが、環境基本計画としての目標数値はどう

するのか。 

 

上位計画の目標数値との整合性を確認し、整理をします。 

 

 

他に何かございませんでしたら、以上で議題２、「さぬき市環境基本計画

について（素案）」を終わりたいと思います。 

議題３ その他について、事務局お願いします。 

 

次回までに素案を確認していただき、御意見をお願いします。 

また、開催の時期は２月中旬から下旬ごろ、さぬき市環境基本計画（案）

がとりまとまり次第開催させていただきたいと思っておりますがよろしい



 

 

 

 

（委員長） 

でしょうか。 

御都合を確認させていただきますので、よろしくお願いします。 

 

よろしいですか。 

なければ、以上をもってさぬき市環境基本計画策定委員会第２回会議を

終了いたします。 

長時間の御審議ありがとうございました。 

 


